



CENTRE POUR LES DROITS DE L'HOMME ET LA DEMOCRATIE EN AFRIQUE CENTRALE

CENTRE FOR HUMAN RIGHTS AND DEMOCRACY IN CENTRAL AFRICA

**Conférence régionale des journalistes et des professionnels des médias
d'Afrique centrale pour l'évaluation et le plaidoyer en vue d'un soutien
efficace à la stratégie régionale de prévention et de lutte contre les discours
de haine et l'incitation à la haine et à la violence**

Douala, Cameroun - 28 au 30 novembre 2023

Cérémonie de cloture

**MOT DE M. NOUHOUM SANGARÉ, REPRÉSENTANT RÉGIONAL ET
DIRECTEUR DU CENTRE**

Monsieur le chef d'antenne du MINREX à Douala,
Chers participants, journalistes et professionnels des médias,
Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux d'avoir été avec vous cette semaine pour analyser le projet de stratégie régionale de lutte contre les discours de haine et l'incitation à la haine et à la violence en Afrique centrale. En raison de nombreuses tâches concurrentes, je n'ai pas pu être avec vous tout au long des séances. Cependant, les quelques sessions que j'ai suivies m'ont convaincu que nous disposons d'un groupe de journalistes et de professionnels des médias remarquablement engagé, conscients de la nécessité de lutter efficacement contre les discours de haine et l'incitation à la haine et à la violence.

J'ai également pris note des présentations faites par les différents délégués des pays respectifs et il en ressort plusieurs points de convergence qui soulignent le fait que l'approche régionale de la lutte contre le discours de haine est non seulement stratégique mais fondamentale. Les manifestations des discours de haine peuvent être différentes d'un pays à l'autre mais les conséquences sont toujours les mêmes. L'impact des discours de haine sur la paix, les droits de l'homme et la démocratie ne peut être surestimé et nos efforts collectifs pour lutter contre ce phénomène ne porteront leurs fruits que si l'engagement qui a caractérisé cette conférence se traduit par la mise en œuvre de la stratégie.

Je suis convaincu que les actions adoptées renforceront le soutien à l'adoption de la stratégie régionale et à sa mise en œuvre éventuelle. Je tiens également à saluer la volonté de redynamiser la Plateforme des organisations des professionnels des médias pour la paix et le développement durable en Afrique centrale » (PROMEDAC) qui pilotera la mise en œuvre des actions adoptées lors de cette conférence. Nos bureaux respectifs travailleront conjointement avec vous et soutiendront la mise en œuvre de cette stratégie, conformément à nos mandats respectifs. L'UNOCA et le Centre continueront de diriger des initiatives régionales pour soutenir des réponses structurées aux discours de haine et à l'incitation à la haine et à la violence. En ce qui concerne 2024, j'espère que nous franchirons des étapes importantes dans ce processus, notamment avec l'approbation attendue de cette stratégie par les chefs d'État de la CEEAC.

Permettez-moi d'exprimer à nouveau ma gratitude au ministère des Relations extérieures du Cameroun pour le soutien et le leadership dont il a fait preuve dans ce processus et plus particulièrement dans l'organisation de cette conférence. Nous regrettons l'absence de certains de nos participants qui pour des raisons administratives n'ont pas pu nous rejoindre. Comme mentionné précédemment, il s'agit d'un processus régional et nous aurions certainement une autre occasion de nous réunir autour de ce même sujet. Les questions abordées lors de cette conférence, les actions adoptées et la déclaration doivent nous permettre de nous engager activement dans la lutte contre ce fléau.

Cela dit, je vous souhaite un très bon retour dans vos pays et villes respectifs.